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В  Ц Е Н Т Р Е  В Н И М А Н И Я

М Н Е Н И ЕМ Е С Т Н О Е  С А М О У П Р А В Л Е Н И Е

А К Т У А Л Ь Н А Я  Т Е М А

На соцфаке снова слухи. Неприятные
В конце прошлого года еже-
недельник «Афанасий-бир-
жа» уже писал о том, что,
возможно, факультет управ-
ления и социологии ТвГУ,
на котором только очно обу-
чаются более 1800 студен-
тов, ждет расформирова-
ние. Тогда официального
подтверждения этих разго-
воров не последовало. В на-
чале февраля слухи вновь
усилились. Причем усили-
лись настолько, что это,

вполне вероятно, стало при-
чиной сердечного приступа
у декана факультета Татья-
ны Славко. Сейчас она на-
ходится в больнице. Студен-
ты и преподаватели готовят
письмо в Федеральное аген-
тство по образованию и гу-
бернатору Тверской облас-
ти Дмитрию Зеленину, в ко-
тором просят защиты.

Как сообщили студенты,
на этот раз в кулуарах об-
суждается перевод специ-

альности «Документоведе-
ние и ДОУ» на историчес-
кий факультет. Причем там,
опять же по словам студен-
тов, ее планируют объеди-
нить с одноименной специ-
альностью, базирующейся
на филфаке ТвГУ. Один ню-
анс: на ФУСе обучают ме-
неджеров документооборо-
та, на филфаке — библио-
текарей и архиваторов. Так-
же, по неофициальным дан-
ным, на экономический фа-

культет перенесут менедж-
мент, а PR и связи с обще-
ственностью — на филфак.
Тогда на ФУСе останется
всего пять специальностей,
и его будет проще расфор-
мировать окончательно.

Как сообщил еженедель-
нику один из руководителей
сферы образования, попро-
сивший остаться неназван-
ным, о расформировании
соцфака речь идет с момен-
та избрания ректором Вик-

Наркополиция России пред-
лагает включить тестирова-
ние на наркозависимость
в число обязательных ме-
роприятий для абитуриен-
тов вузов. Эта инициатива
находит поддержку у руко-
водства столичных учебных
заведений, но вызывает
протест правозащитников.
Стоит ли вводить в вузах
принудительное выявле-
ние наркозависимых?

Галина ТОЛКАЧЕНКО, про-
ректор по учебной и науч-
ной работе Тверского ин-
ститута экономики и ме-
неджмента:
— Такое тестирование не
просто нужно, а крайне не-
обходимо. Я много лет рабо-
таю со студентами и должна
сказать, что в последние годы
количество ребят, которые не
видят ничего страшного в том,
чтобы прийти на лекции,
«покурив травки», выросло.
При этом среди них много
умных и талантливых ребят.
Некоторые из них, возможно,
делают это лишь потому, что
«так принято». Если бы в ву-
зах и в обществе в целом
было более категоричное от-
ношение к наркотикам и
абитуриенты или студенты
знали, что это реально может
стать препятствием для их
дальнейшей учебы, думаю,
многие бы воздержались. Ко-
нечно, мы не сможем таким
образом заставить всех отка-
заться от наркотиков или вы-
лечить их от зависимости, но
спасти и одного-двух на каж-
дом курсе — уже хорошо.

И тестирование надо про-
водить не только при поступ-
лении, но и на протяжении
всей учебы, причем внезап-
но, чтобы не было соблазнов
именно в этот день «забо-
леть» и не прийти в вуз. Се-
годня нет правовой основы
для того, чтобы принимать
жесткие меры в отношении
наркозависимых, но это не
значит, что на проблему
можно закрыть глаза. Тем
более что на некоторых фа-
культетах наркозависимых
не должно быть по определе-
нию. Наркоман с дипломом
хирурга или инженера атом-
ной станции — звучит страш-
но. Думаю, в вузах, где гото-
вят таких специалистов, сто-
ит принять внутренние рас-
поряжения, по которым нар-
козависимость считалась бы
достаточным основанием для
отчисления. Дальше — дело
за нашими законодателями.

Кстати, на Западе уже
давно практикуют прину-
дительное тестирование
на наркотики. Например,
в США ежегодно тестируется
более 30 млн человек, в том
числе 1,8 млн госчиновников,
7 млн транспортных работ-
ников и 600 тысяч человек,
работающих в атомном ком-
плексе.

Тверской регион одним из первых
в России сформировал институт
власти пешей доступности

Переходная стадия реализации феде-
рального закона об основных прин-
ципах местного самоуправления в
Тверской области подходит к концу
— осталось меньше года. Сельские
администрации уже не так боятся
взять на себя полномочия по обеспе-
чению жизнедеятельности на своих
территориях. Напомним, тверской
регион одним из первых в России
приступил к исполнению 131-ФЗ.
Более того, уже год закон в полном
объеме в виде пилотного проекта ре-
ализуется в Калининском и Лесном
районах. Некоторые главы уже гото-
вы делиться по-настоящему бесцен-
ным опытом.

Главу Солнечного сельского посе-
ления Вышневолоцкого района Ли-
дию Юшкову не найти в админист-
рации. В администрации вообще без-
людно. Лидия Владимировна устраи-
вает «сходки».

— Целый день чаепития. Прово-
жу встречи с населением, — расска-
зывает она. — У нас принято прово-
дить их ежеквартально. Всего 23 на-
селенных пункта, 2800 человек. Чая
выпито много, — смеется она.

Юшкова — второй призер всерос-
сийского ежегодного конкурса «Луч-
шие муниципальные образования»
в номинации «Глава поселения». В ее
распоряжении — обычный для му-
ниципалитета первого уровня штат
в шесть человек. Есть машина. Есть
оборудование. Есть здание, в конце
концов. Она, наверное, оптимистка.
Во всяком случае, она даже ждет,
чтобы район делегировал ей остав-
шиеся полномочия — по ЖКХ,

Деньги первого уровня

гражданской обороне и электроосве-
щению. Подумать только, еще пару
лет назад на селе больше всего этого
боялись. Теперь не боятся. Новые
обязанности подкреплены адекват-
ными финансами.

— Но финансирование полномо-
чий, спущенных на уровень вниз, ра-
стет медленно, — утверждает глава
пилотного Лесного района Сергей
Котов.

При этом нужно четко понимать,
что деньги как таковые приходят не-
посредственно в поселения. То есть
финансовые бюджетные потоки мак-
симально приближены к людям и их
нуждам.

— Нам проще решить, куда потра-
тить средства, — заявила Юшкова.

Но деньги нужно не только брать,
но и зарабатывать. Для этого муни-
ципалитеты первого уровня ищут
инвесторов, которые, несомненно,
пополнят их бюджеты. Например,
на территории Грузинского сельского
поселения Торжокского района есть

имение Полторацких, которое дваж-
ды посещал Александр Пушкин. Ак-
тивный поиск инвесторов, которые,
возможно, сделают имение привлека-
тельным для туристов, пока безуспе-
шен. Но глава поселения Виктор Фу-
лярин не теряет надежд. В его арсе-
нале не только имение, но и несколь-
ко неплохих площадок под застройку.

Инвесторы обращают внимание
на состояние инженерных сетей
и наличие газа. В регионе на сего-
дняшний день введены в эксплуата-
цию по программе Газпрома 32
межпоселковых газопровода общей
протяженностью порядка 420 км и
64 внутрипоселковых газопровода
протяженностью 243 км. Вот она —
почти интимная связь голубого топ-
лива и закона о МСУ.

— Газификация стала для нас не-
сомненным плюсом, если говорить
об инвестиционной привлекательно-
сти. Коммунальные возможности —
это как раз то, на что в первую оче-
редь смотрит предприниматель, же-

лающий вложить деньги в новое
производство, — поясняет Фулярин.

Чаще поиском инвесторов зани-
маются районные власти, а подчас
и областные. В любом случае, инве-
стиции на село идут. Так, недавно
в Солнечном появился деревопере-
рабатывающий завод.

А вот по мнению Сергея Котова,
не все так просто. В его районе посе-
ления вынуждены торговать землей,
чтобы изыскать дополнительные
средства, потому что территория на-
ходится вдали от Москвы и Санкт-Пе-
тербурга и трассы, связывающей
столицы. Так что пока ждать част-
ный капитал в виде инвестиций
в производства не приходится. Тем
не менее, Котов ярый сторонник ре-
ализации 131-ФЗ. Он считает, что ис-
полнять закон необходимо. Глава
района даже рад, что попал в пилот-
ный проект. Теперь руководители по-
селений ничего не боятся и проявля-
ют инициативу. В то время как в
других районах по-прежнему на но-
вые полномочия смотрят без особого
оптимизма.

Самым животрепещущим вопро-
сом между тем остается организация
теплоснабжения и ЖКХ в целом, а
также ремонт дорог.

— Уточняются бюджетные норма-
тивы, уточняется сам 131-й закон, мы
по-прежнему имеем право вернуть
по соглашению ряд полномочий райо-
ну. Конечно, при этом существует ряд
проблем и шероховатостей. Но глав-
ное, ради чего государство затеяло
всю реформу, — приближение влас-
ти к народу, создание института влас-
ти пешей доступности — исполняет-
ся, — резюмировал Виктор Фулярин.
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Окончание.
Начало на стр.1.

Однако пока российские
и региональные власти ло-
мают голову над тем, как
сдержать рост цен, сами
люди, напротив, делают все
для того, чтобы они росли.
И прежде всего не копят
деньги. И на это у них есть
свои причины. Большин-
ство из россиян не доверя-
ют банковской системе, ко-
торая в последнее время к
тому же практически не
приносит реального дохода.
Так, в январе сбережения в
долларовых депозитах обес-
ценились в среднем на
2,3%, а доходность вкладов
в рублях снизилась на 1,6%.
Между тем банковские вло-

жения продолжают оста-
ваться самым популярным
способом накоплений в на-
шей стране, в том числе и
в Тверской области. Желаю-
щих играть на фондовой
бирже или вкладывать
средства в драгоценные ме-
таллы пока немного: людям,
еще не достаточно осведом-
ленным в этих вопросах, та-
кие варианты кажутся еще
более рискованными.

Однако осторожность в
финансовых делах — не
единственная причина того,
что жители российских ре-
гионов перестали копить
деньги. Аналитики также
выдвигают версию о «ви-
новности» в этом банковс-
ких кредитов, в последнее

время получивших колос-
сальную популярность. Се-
годня уже можно не копить
годами на необходимую в
быту вещь, машину или
квартиру. Гораздо удобнее
одолжить деньги и стать их
обладателем здесь и сейчас.
Растущие доходы населения
позволяют достаточно сво-
бодно пользоваться этим
ресурсом. К примеру, объем
ипотечного кредитования
в нашем регионе ежегодно
удваивается с 2004 года. А
к 2009 году, согласно облас-
тной целевой программе
«Ипотечное жилищное кре-
дитование в Тверской обла-
сти на 2007—2009 годы»,
он должен составить поряд-
ка 2,5 млрд рублей, то есть

около 3 тыс. кредитов. Од-
нако специалисты утверж-
дают, что это неправильная
финансовая стратегия. Не
обладая достаточным уров-
нем финансовой грамотнос-
ти, люди зачастую попада-
ют в неподъемную кредит-
ную кабалу. К тому же се-
годня, когда практически
вся ответственность за пен-
сионные накопления, обес-
печение жильем, ремонт до-
мов и т.д. лежит не на госу-
дарстве, а на отдельном че-
ловеке, не обеспечивать
себе надежный финансовый
тыл довольно безрассудно.

Получается замкнутый
круг: люди не копят деньги,
потому что растет инфля-
ция, а инфляция растет по-

тому что люди не копят
деньги. В результате на ру-
ках у населения остаются
огромные средства, которые
вместо того, чтобы оседать
на банковских депозитах,
выбрасываются на потре-
бительский рынок. Повы-
шается спрос — повышают-
ся цены. Между тем, как ут-
верждают консультанты,
ориентируясь во множестве
существующих сегодня спо-
собов копить деньги, можно
без подобного вреда для
личной и государственной
экономики откладывать по
10% собственного дохода и
со временем накопить на
любое приобретение.
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Скопидомов больше нет

тора Гаврикова, и существу-
ет мнение, что корпус «Б»,
который целиком занимает
ФУС, возможно, будет отдан
в аренду частному столич-
ному вузу.

На 27 февраля назначено
заседание учебного совета
вуза, где, по всей видимос-
ти, будет рассмотрен воп-
рос о расформировании фа-
культета управления и со-
циологии.
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